

REFLEXIÓN CRÍTICA SOBRE MI DESEMPEÑO ACADÉMICO

Al elaborar este proyecto se analizaron muchos aspectos respecto al tema seleccionado “las finanzas del universitarios”, en el cual iniciamos considerando que es un problema común que podemos observar hasta en nosotros mismo y en cualquier joven sea cual sea su situación económica; para conocer más a fondo esta problemática cada uno apporto su experiencia, lo observado y lo investigado. Es importante mencionar que para desarrollar este proyecto necesitamos del método cualitativo y cuantitativo para llegar a conocer cierta información específica.

Al intentar un contraste con lo que encontramos en nuestras fuentes documentales y nuestra investigación de campo, encontramos que no hay mucha diferencia entre lo que nos mencionaban y lo que diversos autores escriben y es que es claro que todos en cualquier momento de nuestra vida hemos pasado por esta situación si se es estudiante.

Sin embargo pudimos notar que muchas veces creemos que es algo que podemos solucionar nosotros mismos, dado que al ser nuestros recursos económicos tenemos el control de ellos, casi nunca consideramos que en el llamado gasto hormiga perdemos la gran mayoría de ellos. Cuando estamos en la universidad nos preocupamos por materias, trabajos y exámenes; además de fiestas, amigos y planes para las vacaciones. A lo largo de la carrera, es importante resaltar que la mayoría de los estudiantes cuenta con el apoyo económico de sus padres o tutores y no consideran importante, hacer un plan para gastar ese dinero más efectivamente. Por otro lado, los pocos alumnos que tienen un trabajo de medio tiempo para pagar su educación, buscan cualquier oportunidad para estirar su presupuesto.

Durante el desarrollo del proyecto es importante destacar que debido a las variadas cantidades económicas con la que cada estudiante cuenta en un periodo de tiempo determinado, seria imposibles diseñar un método que pueda aplicársele a cada uno, por lo que se consideró y logro crear uno que pueda ser aplicado de manera general.

Sabemos que una planeación financiera efectiva debe considerarse desde diversos temas, así como las necesidades específicas que en ese momento se tienen. Las finanzas de los estudiantes universitarios son muy particulares y sus gastos se distribuyen en diversas categorías: transporte, renta, alimento, materiales escolares, salud y entretenimiento, por lo que cada alumno debe tomar en cuenta solo las que realmente necesite.

El porcentaje de ingreso que se da a cada pilar depende de quién esté planeando, pues el gasto en salud no es el mismo para un universitario que para un padre de familia o un anciano.

Además de esos aspectos básicos, en esta distribución deben tomarse en cuenta el ahorro y actividades de esparcimiento que son necesarias para evitar el estrés y las enfermedades derivadas de este padecimiento. Porque es de recordar que el ser humano necesita convivir con personas, relacionarse para fomentar los valores, como el respeto, la tolerancia, el amor.

Abordando lo aprendido durante el desarrollo del proyecto hemos comprendido que el hecho de que exista dependencia financiera por parte de la mayoría de los universitarios por parte de sus padres puede conducir a dejar de cuidar los recursos, sobre todo si no hay un límite. Consideramos que debe ser prioritario que los padres asignen una cantidad fija para los jóvenes, esta sería una manera realmente inicial de inducir a los jóvenes a reducir los gastos y ser responsables de sus decisiones, aun cuando estén vinculadas con la diversión.

Por otro lado cultivar el tema del ahorro desde el principio y aun cuando se tenga la cobertura de los padres, es posible se debe empezar a separar el dinero para un concepto que implique una cantidad monetaria considerable, como podrían ser entretenimiento la compra de aparatos tecnológicos.

Sin duda los estudiantes deben aplicar tips, consejos y sugerencias con respecto a este tema no solo por cuidar sus finanzas sino hay que ver más allá; nosotros como próximos profesionistas, necesitamos conocer las alternativas de inversión y valdría la pena tomar algún curso o investigar en internet todas las opciones.

En esta etapa es muy recomendable iniciar con tarjetas de crédito. Con un límite bajo es posible tener la experiencia de administrar y ser responsable de un endeudamiento. Aprender a manejar este tipo tarjetas y de acuerdo a los límites impuestos por lo padres, se tienen grandes ventajas como empezar a tener un historial financiero, hacer frente a alguna contingencia y llevar un registro de transacciones. Es evidente que en el transcurso cometeremos errores pero eso nos ayudara a adquirir experiencia.

La planeación financiera no es una actividad exclusiva de las grandes empresas, esta herramienta es una guía que te permitirá hacer un uso correcto de los ingresos para cubrir las necesidades y evitar fugas de dinero. Existen algunas categorías 'básicas' que deben contemplarse en la planeación financiera, sin embargo como ya se mencionaba no hay un modelo único, pues para que funcione hay que tomar en cuenta factores como ingresos y etapa de vida.

La mejor etapa de la vida para fomentar la educación financiera es la niñez, que es cuando el ser humano se encuentra más receptivo pues al ser una época de formación se adquieren hábitos para el resto de la vida, sin embargo como el proyecto se plantea para ser aplicado en la etapa adulta, es casi imposible querer convencer a un joven que cambie ciertos hábitos o

costumbres, no solo por el hecho de mencionarle o darle una receta que debe seguir su forma de administrar sus recursos mejorara y obtendrá resultados inmediatamente, en esta etapa es de sugerir, mostrarle los pro y los contra, ya no tanto de enseñarles sino de orientarles y ayudarlos a mejorar lo que muchas veces no nos enseñan en casa o en pocos caso lo que si nos enseñaron pero no quisimos aplicar.

Muchas veces conocemos la manera de mejorar nuestra situación económica, pero por tomar malas decisiones no lo ponemos en práctica. Para un universitario existen recomendaciones que debe tomar en cuenta para hacer una planeación efectiva de sus gastos e ingresos y definir:

Hemos escuchado al buscar información de campo dentro del área universitario que hay jóvenes que tienen muy claro y se vieron en la necesidad de aprender a administrar porque es evidente que no todos malgastan su dinero, por ello al realizar el proyecto se anexo la parte de que al crear el sitio web los jóvenes pudieran dar su opinión y compartir su experiencia para ayudar a los demás jóvenes estudiantes entre los consejos que escuchamos repetitivamente se encuentran que se puede invertir en la educación sin gastar excesivamente puesto que al iniciar cada semestre los libros se pueden comprar en la librería de la universidad; sin embargo, ésta no es la opción más barata, por lo que la mayoría recomienda que se comparen precios de libros, incluyendo usados, en otras tiendas o por internet, en plataformas como Amazon, Ebay o Mercado Libre; o a alumnos de semestres más avanzados y que al terminar el semestre, se pueden vender los libros si es que ya no los vas a necesitar. Otra opción es rentar los libros en la biblioteca de la escuela o universidad, estas opciones nos podrían ayudar a reducir un buen porcentaje del costo total de los libros. Otro ejemplo es la comida, podemos ahorrar mucho evitando comprar comida chatarra, a parte que ayuda a cuidar nuestra salud, es preferible comer en casa que comer en la calle, pues terminamos gastando mucho más de lo que creemos. Si aún vivimos con nuestros papás, tomemos ventaja de su cocina y llevemos algo de comida a la universidad. Si eres foráneo, puedes juntarte con amigos para cocinar. Uno de los rubros que parece menos importante pero que en realidad todos empleamos es el entretenimiento y salidas con amigos, de acuerdo a lo nos contaron esta parece ser la categoría en la que más gastan los estudiantes universitarios. En ocasiones, nuestra universidad o plazas locales pueden tener innumerables eventos y actividades totalmente gratis o a un precio muy accesible que podría interesarnos. Sólo es cosa de buscar y preguntarle y organizarte con tus amigos.

Otros aspecto que nos mencionaron y nos pareció muy interesante y poco aprovechado por los alumnos es usar los software para realizar tareas y es que preguntar en la universidad por licencias para estudiantes o busca programas similares que puedan descargarse gratuitamente es una muy buena opción.

También, en las páginas de internet de las compañías de software se puede descargar versiones sin costo de prueba para estudiantes.

Hay muchas recomendaciones que nos han dado por lo que creemos necesario implementar este proyecto en la universidad no solo para aprovechar el conocimiento de estos alumnos sino para ayudar a otros a mejorar sus finanzas personales y no solo eso también hay más beneficio primero, harás a tus padres gastar menos y segundo, aprenderás a relacionar esas actividades financieras con nuestra carrera.

Por ultimo reconocemos que al proyecto le falta mucha más investigación, no solo para llenar aspectos que quizás estemos descuidando en cuanto a las necesidades de aprender a manejar el dinero sino porque sabemos que podemos alimentar el sitio con mucha más información, sin embargo consideramos que podemos llegar a crear un muy buen sitio si se da continuidad al proyecto.